



BULLETIN DE SAINT-GEORGES

n° 352 · Mai 2023

www.eglisesaintgeorges.com secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr



Abbé Laurent SPRIET	Recteur	06 14 18 07 61	l.spriet@lyon.catholique.fr
Abbé Laurent GUIMON	Chapelain	06 98 10 40 10	l.guimon@lyon.catholique.fr
Abbé Matthieu GRENIER	Chapelain	06 59 39 89 92	mgrenier85@gmail.com
Frère Sébastien GRATREAUD		06 50 77 98 33	freresebastieng@gmail.com

Maison Sainte-Blandine (MSB), 12 bis rue Sala 69002 Lyon. Téléphone : 04 72 77 07 90

L'Esprit-Saint est l'âme de l'Eglise

Comme le Christ, dont elle est le Corps mystérieux (ou mystique), l'Eglise a un corps visible. Elle est une société. Elle est le peuple de Dieu dont la tête invisible est le Christ et la tête visible le pape. L'Eglise a aussi une âme qui la vivifie. Comme dans notre corps, cette âme ne se voit pas avec des yeux de chair mais elle est bien présente. Cette âme de l'Eglise c'est l'Esprit-Saint.

Croire que l'Esprit-Saint est l'âme de l'Eglise est lourd de conséquences car l'Eglise enseigne, sanctifie et dirige les personnes humaines pour les mener à l'union à Dieu ici-bas et pour l'éternité. Cela signifie que c'est l'Esprit-Saint qui, invisiblement mais réellement, assiste l'Eglise visible dans son enseignement, dans son œuvre de sanctification, dans son gouvernement. Le Paraclet vivifie tous et chacun des membres du Corps du Christ distribuant à chacun les dons et charismes qu'Il veut pour le bien de tous.

Ainsi, l'Esprit-Saint garantit l'enseignement de l'Eglise. Certes, il existe divers degrés d'engagement de l'assistance de "l'Esprit de vérité" (Jn 16, 13) dans le Magistère de l'Eglise mais, globalement, recevoir l'enseignement de l'Eglise en matière de foi et de morale c'est être certain de ne pas errer. Tout enseignement de tout évêque ou de tout prêtre n'est pas garanti par l'assistance du Saint-Esprit mais le Magistère authentique de l'Eglise, lui, l'est.

De plus, l'Esprit-Saint veut se servir de l'Eglise pour sanctifier les personnes au long des âges. Il n'est pas limité par l'Eglise visible au sens où Il peut agir en dehors des structures visibles de l'Eglise mais Il a voulu que l'Eglise soit le moyen ordinaire (normal, habituel) du salut. Par le ministère de l'Eglise : le Saint-Esprit remet les péchés, Il rend présent sacramentellement l'unique sacrifice de la croix, Il guérit les corps et les âmes des malades, Il ordonne des hommes prêtres

Textes à méditer en lien avec l'édito

La Parole de Dieu

« Je vous dis la vérité : il vaut mieux pour vous que je m'en aille, car, si je ne m'en vais pas, le Défenseur ne viendra pas à vous ; mais si je pars, je vous l'enverrai. (...) J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l'instant vous ne pouvez pas les porter. Quand il viendra, lui, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière. En effet, ce qu'il dira ne viendra pas de lui-même : mais ce qu'il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera connaître. Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître » (Jn 16, 7. 12-14).

« Simon, Simon, voici que Satan vous a réclamés pour vous passer au crible comme le blé. Mais j'ai prié pour toi, afin que ta foi ne défaille pas. Toi donc, quand tu seras revenu, affermis tes frères » (Lc 22, 31-32).

« Jésus leur demanda : Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? Alors Simon-Pierre prit la parole et dit : Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant ! Prenant la parole à son tour, Jésus lui dit : Bienheureux es-tu, Simon fils de Yonas : ce n'est pas la chair et le sang qui t'ont révélé cela, mais mon Père qui est aux cieux. Et moi, je te le déclare : Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Eglise ; et la puissance de la Mort ne l'emportera pas sur elle. Je te donnerai les clés du royaume des Cieux : tout ce que tu auras lié sur la terre sera lié dans les cieux, et tout ce que tu auras délié sur la terre sera délié dans les cieux » (Mt 16, 15-19).

et Il unit des hommes et des femmes pour en faire les signes vivants de l'union du Christ et de l'Église.

Enfin, l'Esprit-Saint dirige l'Église. Il ne garantit pas la bonté et la justesse de l'ensemble des décisions prises par les pasteurs sacrés (papes, évêques et prêtres). Ainsi, par exemple, toutes les décisions du pape Jean XII (937-964) ou celles de Mgr Pierre Cauchon (1371-1442) ne furent pas selon Dieu (c'est le moins que l'on puisse dire...). Cependant l'Église est gouvernée dans ses grandes lignes par l'Esprit-Saint. De telle sorte que quitter la barque de Pierre c'est être certain de faire naufrage. Tôt ou tard.

En un mot, croire en l'Esprit-Saint c'est aussi croire en l'Église. Et inversement, ne pas croire en l'Église c'est mettre en doute l'action de l'Esprit-Saint.

Abbé Laurent Spriet +

Le Magistère de l'Église

« C'est à l'Esprit du Christ comme à un principe caché qu'il faut attribuer que toutes les parties du Corps soient reliées, aussi bien entre elles qu'avec leur Tête suprême, puisqu'il réside tout entier dans la Tête, tout entier dans le Corps, tout entier dans chacun de ses membres » Pie XII, *Mystici Corporis*, DS 3808.

« Dans cette seule et unique Église de Dieu sont apparues dès l'origine certaines scissions, que l'apôtre réprovoque avec vigueur comme condamnables ; au cours des siècles suivants naquirent des dissensions plus graves, et des communautés considérables furent séparées de la pleine communion de l'Église catholique, parfois par la faute des personnes de l'une ou de l'autre partie. Ceux qui naissent aujourd'hui dans de telles communautés et qui vivent de la foi au Christ, ne peuvent être accusés de péché de division, et l'Église catholique les entoure de respect fraternel et de charité. En effet, ceux qui croient au Christ et qui ont reçu valablement le baptême, se trouvent dans une certaine communion, bien qu'imparfaite, avec l'Église catholique. Assurément, des divergences variées entre eux et l'Église catholique sur des questions doctrinales, parfois disciplinaires, ou sur la structure de l'Église, constituent nombre d'obstacles, parfois fort graves, à la pleine communion ecclésiale. Le mouvement œcuménique tend à les surmonter. Néanmoins, justifiés par la foi reçue au baptême, incorporés au Christ, ils portent à juste titre le nom de chrétiens, et les fils de l'Église catholique les reconnaissent à bon droit comme des frères dans le Seigneur. De plus, parmi les éléments ou les biens par l'ensemble desquels l'Église se construit et est vivifiée, plusieurs et même beaucoup, et de grande valeur, peuvent exister en dehors des limites visibles de l'Église catholique : la Parole de Dieu écrite, la vie de grâce, la foi, l'espérance et la charité, d'autres dons intérieurs du Saint-Esprit et d'autres éléments visibles. Tout

cela, qui provient du Christ et conduit à lui, appartient de droit à l'unique Église du Christ. De même, chez nos frères séparés s'accomplissent beaucoup d'actions sacrées de la religion chrétienne qui, de manières différentes selon la situation diverse de chaque Église ou communauté, peuvent certainement produire effectivement la vie de grâce, et l'on doit reconnaître qu'elles donnent accès à la communion du salut. En conséquence, ces Églises et communautés séparées, bien que nous croyions qu'elles souffrent de déficiences, ne sont nullement dépourvues de signification et de valeur dans le mystère du salut. L'Esprit du Christ, en effet, ne refuse pas de se servir d'elles comme de moyens de salut, dont la vertu dérive de la plénitude de grâce et de vérité qui a été confiée à l'Église catholique. Cependant nos frères séparés, soit eux-mêmes individuellement, soit leurs communautés ou leurs Églises, ne jouissent pas de cette unité que Jésus Christ a voulu dispenser à tous ceux qu'il a régénérés et vivifiés pour former un seul Corps en vue d'une vie nouvelle, et qui est attestée par l'Écriture Sainte et la vénérable Tradition de l'Église. C'est, en effet, par la seule Église catholique du Christ, laquelle est le « moyen général de salut », que peut s'obtenir toute la plénitude des moyens de salut. Car c'est au seul collège apostolique, présidé par Pierre, que furent confiées, selon notre foi, toutes les richesses de la Nouvelle Alliance, afin de constituer sur terre un seul Corps du Christ auquel il faut que soient pleinement incorporés tous ceux qui, d'une certaine façon, appartiennent déjà au Peuple de Dieu. Durant son pèlerinage terrestre, ce peuple, bien qu'il demeure en ses membres exposé au péché, continue sa croissance dans le Christ, doucement guidé par Dieu selon ses mystérieux desseins, jusqu'à ce que, dans la Jérusalem céleste, il atteigne joyeux la totale plénitude de la gloire éternelle » Vatican II, *Unitatis redintegratio* 3.

« Pour maintenir l'Église dans la pureté de la foi transmise par les apôtres, le Christ a voulu conférer à son Église une participation à sa

propre infaillibilité, Lui qui est la Vérité. Par le “sens surnaturel de la foi“, le Peuple de Dieu “s’attache indéfectiblement à la foi“, sous la conduite du Magistère vivant de l’Église (cf. LG 12 ; DV 10). La mission du Magistère est liée au caractère définitif de l’alliance instaurée par Dieu dans le Christ avec son Peuple ; il doit le protéger des déviations et des défaillances, et lui garantir la possibilité objective de professer sans erreur la foi authentique. La charge pastorale du Magistère est ainsi ordonnée à veiller à ce que le Peuple de Dieu demeure dans la vérité qui libère. Pour accomplir ce service, le Christ a doté les pasteurs du charisme d’infaillibilité en matière de foi et de mœurs. L’exercice de ce charisme peut revêtir plusieurs modalités : “De cette infaillibilité, le Pontife romain, chef du collège des évêques, jouit du fait même de sa charge quand, en tant que pasteur et docteur suprême de tous les fidèles, et chargé de confirmer ses frères dans la foi, il proclame, par un acte définitif, un point de doctrine touchant la foi et les mœurs (...). L’infaillibilité promise à l’Église réside aussi dans le corps des évêques quand il exerce son Magistère suprême en union avec le successeur de Pierre“, surtout dans un Concile Œcuménique (LG 25 ; cf. Vatican I : DS 3074). Lorsque par son Magistère suprême, l’Église propose quelque chose “à croire comme étant révélé par Dieu“ (DV 10) et comme enseignement du Christ, “il faut adhérer dans l’obéissance de la foi à de telles définitions“ (LG 25). Cette infaillibilité s’étend aussi loin que le dépôt lui-même de la Révélation divine (cf. LG 25). L’assistance divine est encore donnée aux successeurs des apôtres, enseignant en communion avec le successeur de Pierre, et, d’une manière particulière, à l’évêque de Rome, Pasteur de toute l’Église, lorsque, sans arriver à une définition infaillible et sans se prononcer d’une “manière définitive“, ils proposent dans l’exercice du Magistère ordinaire un enseignement qui conduit à une meilleure intelligence de la Révélation en matière de foi et de mœurs. A cet enseignement ordinaire les fidèles doivent “donner l’assentiment religieux de leur esprit“ (LG 25) qui, s’il se distingue de l’assentiment de la

foi, le prolonge cependant » *Catéchisme de l’Église Catholique* n° 889-892.

Les Pères de l’Église

« Ce que l’âme est pour le corps humain, l’Esprit-Saint l’est pour le Corps du Christ qu’est l’Église. L’Esprit Saint accomplit dans toute l’Église ce que l’âme accomplit dans tous les membres d’un unique corps » Saint Augustin, *Sermon 267, 4 ; PL 38, 1231.*

« C’est à l’Église elle-même, en effet, qu’a été confié le Don de Dieu. (...) C’est en elle qu’a été déposée la communion avec le Christ, c’est-à-dire l’Esprit Saint, arrhes de l’incorruptibilité, confirmation de notre foi et échelle de notre ascension vers Dieu (...) Car là où est l’Église, là est aussi l’Esprit de Dieu ; et là où est l’Esprit de Dieu, là est l’Église et toute grâce » Saint Irénée, *Adversus hæreses 3, 24, 1.*

« Où se trouve le péché, là aussi la multiplicité, là le schisme, là l’hérésie, là le conflit ; mais où se trouve la vertu, là aussi l’unité, là l’union qui faisait que tous les croyants n’avaient qu’un corps et une âme » Origène, *hom. in Ezech. 9, 1.*

Saints

« A l’oraison mes désirs me faisant souffrir un véritable martyr, j’ouvris les épîtres de Saint Paul afin de chercher quelque réponse. Les chapitres XII et XIII de la première épître aux Corinthiens me tombèrent sous les yeux... J’y lus, dans le premier, que tous ne peuvent être apôtres, prophètes, docteurs, etc... que l’Église est composée de différents membres et que l’œil ne saurait être en même temps la main... La réponse était claire mais ne comblait pas mes désirs, elle ne me donnait pas la paix... Comme Madeleine se baissant toujours auprès du tombeau vide finit par trouver Comme Madeleine se baissant toujours auprès du tombeau vide finit par trouver ce qu’elle cherchait, ainsi, m’abaissant jusque dans les profondeurs de mon néant je m’élevai si haut que je pus atteindre mon but. Sans me décourager je continuai ma lecture et cette phrase me soulagea : « Recherchez avec ardeur les dons le plus parfaits, mais je vais encore vous

montrer une voie plus excellente. » Et l’Apôtre explique comment tous les dons les plus parfaits ne sont rien sans l’amour... Que la Charité est la voie excellente qui conduit sûrement à Dieu. Enfin j’avais trouvé le repos... Considérant le corps mystique de l’Église, je ne m’étais reconnue dans aucun des membres décrits par Saint Paul, ou plutôt je voulais me reconnaître en tous... La Charité me donna la clef de ma vocation. Je compris que si l’Église avait un corps, composé de différents membres, le plus nécessaire, le plus noble de tous ne lui manquait pas, je compris que l’Église avait un Cœur, et que ce Cœur était brûlant d’amour. Je compris que l’Amour seul faisait agir les membres de l’Église, que si l’Amour venait à s’éteindre, les Apôtres n’annonceraient plus l’Évangile, les Martyrs refuseraient de verser leur sang... Je compris que l’amour renfermait toutes les vocations, que l’amour était tout, qu’il embrassait tous les temps et tous les lieux... En un mot que l’amour est éternel !... Alors, dans l’excès de ma joie délirante, je me suis écriée : O Jésus, mon Amour... ma vocation, enfin je l’ai trouvée, ma vocation c’est l’amour !... Oui j’ai trouvé ma place dans l’Église et cette place, ô mon Dieu, c’est vous qui me l’avez donnée... dans le Cœur de l’Église, ma Mère, je serai l’amour... ainsi je serai tout... ainsi mon rêve sera réalisé ! » Sainte Thérèse de l’Enfant-Jésus, Docteur de l’Église, *Histoire d’une âme.*

Théologie

« Un évêque se lamentait un jour en disant : “quand Jésus entra dans un village, on lui jetait des pierres ; moi quand je vais en visite pastorale, on me sert le thé...“. Serions-nous devenus ces tièdes que le Seigneur vomit (Ap 3, 16) ? Qu’avons-nous fait du poil à gratter évangélique ? Le sel de la terre a-t-il été changé en miel de la terre ? Le levain évangélique s’est-il laissé empêtrer dans une pâte affaissée ? L’Église est-elle encore signe de contradiction, ou un EPHAD d’évêques équivoques ? » Abbé Guillaume de Menthère, *L’Église, vraiment sainte ?*, Parole et Silence, 2020, p 164-165.

SERVICES

Nous recherchons de bonnes volontés !

Nous recherchons des personnes
volontaires et bénévoles pour :

- Pour s'occuper du dossier des
inscriptions à la Confirmation dès
la rentrée prochaine (septembre
2023). Contacter l'abbé Spriet.

- Assurer une permanence à l'église
de 16h à 17h en semaine du lundi
au vendredi (hors vacances
scolaires). Contacter le secrétariat
si vous êtes volontaire.

- S'engager dans l'association "La
jarre de Sarepta" au niveau local et
dans la communauté de Saint-
Georges. Contacter le secrétariat.

- Accompagner des catéchumènes
dans leur itinéraire de croissance
en tant que disciples du Seigneur.
Merci de vous proposer à l'abbé
Laurent Guimon.

- Etre parrain ou marraine de
confirmands. Contacter l'abbé
Spriet.

- Faire du ménage à l'église une fois
par semaine ou de temps à autres.
Mail:anne.pouliquencheneaux@ho
tmail.fr

Nous vous remercions vivement !

Créons des groupes de "Rosaire vivant" pour demander des vocations sacerdotales et religieuses au Seigneur

Téléchargez l'application "Rosario" sur votre smartphone et allez sur
l'onglet "nouveau groupe", puis "groupe par paroisse", puis
"archidiocèse de Lyon", puis "Paroisse d'Eglise Saint-Georges", puis
"je confirme", puis "oui, je m'engage".

« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le
maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson » (Mt 9, 37-38).

Retraite de st Ignace du 3 au 7 juillet

à Notre-Dame de Grâce à Rochefort du Gard,
prêchée par l'abbé Spriet et l'abbé Dubrule, supérieur des
Missionnaires de la miséricorde divine (Toulon).

Inscriptions : l.spriet@lyon.catholique.fr

Pèlerinage Egypte

Pèlerinage en Egypte, novembre 2023
Avec l'Abbé Laurent Guimon – Saint-Georges à Lyon

Pour découvrir :

- Les traces de la Sainte Famille lors de son exil
- l'Eglise Copte fondée par Saint Marc.
- Les Moines du désert avec Saint Antoine le Grand et leurs
apophtegmes
- Les Pères de l'Eglise avec St Clément d'Alexandrie et Origène

Et aussi :

- Les sites de l'Egypte Ancienne : Louxor, nécropole de Thèbes, sons et
lumières à Karnak, les pyramides de Khéops
- Le Caire avec les chiffonniers

Pour le programme précis, le tarif et le bulletin d'inscription prendre
contact avec le secrétariat

PS: le projet prend un peu de retard, l'agence ayant modifié sa
prestation

Cours sur la Bible

Cours pour découvrir la Bible un jeudi par mois (le même cours est
refait le vendredi de 15h à 16h) avec l'abbé Guimon
sur le thème :

« Histoire et Géographie de la Bible »

Dates des prochains cours : 11/05-12/05 et 01/06-02/06

Pèlerinage des femmes à Cotignac, 9-10 et 11 juin 2023

Vous êtes une femme mariée ou non, veuve, en discernement de
vocation, éloignée de la foi, non baptisée, divorcée, vous souhaitez
marcher en pèlerinage, confier toutes vos intentions, en suivant les pas de
Notre-Dame et de Saint Joseph : rejoignez le groupe Sainte Zélie Martin.
Thème : "fortifie toi et prends courage". Accompagnement spirituel :
Abbé Laurent Guimon. Etapes de 25 km. PAF : 22 € / Départ jeudi soir /
+ d'info ? : zelie.cotignac@gmail.com (fin des inscriptions : 28 mai).

Méthode de l'Ovulation Billings®

Docteur et Madame Valancogne animeront une soirée
d'information pour jeunes femmes : le Jeudi 11 mai 2023 à 20h30
à la Maison ste Blandine. Thème : La Physiologie du cycle
féminin et le B.A. BA de la Méthode de l'Ovulation Billings®.
Informations et inscription : 06 07 74 40 98 / aude_bp@yahoo.fr

Route Saint-Georges JMJ 2023

Journées Mondiales de la Jeunesse - Route Saint-Georges
Du 24 juillet au 7 août 2023 à Viseu et Lisbonne
Pour tous les jeunes de 18 à 35 ans

Il reste encore 18 place ! Parlez-en autour de vous

Fin des inscriptions le 30 mai 2023 !

Inscription et Participation aux frais : voir sur le site du diocèse :
<https://diocesedelyon2023-lisbonne.venio.fr/fr>

Appel aux dons pour aider les jeunes à partir aux JMJ :

Le montant des JMJ pour deux semaines est de 795 € Saint-Georges veut aider chaque jeune qui partira avec la Route Saint-Georges à hauteur de 100€
Merci de nous aider, de les aider, en faisant un don (Préciser « pour les JMJ »)

Vente de "bière des JMJ" au profit des jeunes de St Georges qui vont au JMJ
Commande possible auprès de Vianney Bros - A retirer à la Sacristie de St Georges

Aumônier : Abbé Laurent Guimon

Chef de Route/contact : Vianney Bros 0752048822

Soirées de formation à la méthode Billings:

Le Centre Billings France de la région Rhône-Alpes propose des soirées de formation à la méthode Billings, une fois par mois, à Lyon, par des Moniteurs du Centre Billings France.

Cela consiste en une présentation de la méthode et des témoignages, puis vous aurez des adresses de foyers moniteurs pour le suivi. Ces formations sont gratuites. Prochaines dates : Le jeudi à 20h30 11 mai et 8 juin 2023.

Profession de foi, 4 juin

Cette cérémonie est proposée à des jeunes garçons et filles de 14 ans (classe de 3ème) et plus (15, 16, 17, 18 ans).

Une retraite de profession de foi aura lieu le mercredi 31 mai 2023 après-midi à l'église Saint-Georges et à la Maison Sainte Blandine : il est possible de venir déjeuner à la MSB à midi si cela vous arrange (dans ce cas prévoir un pique-nique).

Si vous n'êtes pas encore inscrits et n'avez pas encore fait votre Profession de Foi mais désirez la faire, merci de vous inscrire auprès du secrétariat par retour de mail : secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr (en indiquant la date de naissance, la date et lieu de baptême, et dans quelle classe vous êtes).

Sacrement de la Confirmation pour les enfants, 3 juin

La retraite des jeunes confirmands du 3 juin aura lieu du vendredi 19 mai à 9h00 (fin vers 16h30) au samedi 20 mai 12 h à la Basilique ND de Fourvière.

Les enfants rentrent chez eux le soir.

Merci de prévoir un pique-nique pour le déjeuner du vendredi.

Pour mémoire : la rencontre avec Mgr Le Gal du jeudi 25 mai à 18h30 en salle Gerlier (6 rue Adolphe Max, 69005 Lyon).

Attention : cette annonce ne concerne pas les adultes qui seront confirmés le dimanche 28 mai à 16 heures à la Primatiale. Les adultes ont deux retraites : l'une organisée par le diocèse (13 mai) et l'autre par Saint-Georges (20 mai).

Cotignac "Hommes"

Le pèlerinage des époux et pères de famille à Cotignac se tiendra cette année du vendredi 30 juin au dimanche 3 juillet.

Les inscriptions seront ouvertes le 21 mai et seront closes le 25 juin.

Si vous souhaitez participer et vous inscrire au "chapitre St Georges" vous pouvez contacter les organisateurs à l'adresse : cotignac.stgeorges@gmail.com

Vous recevrez alors un formulaire d'inscription en ligne..

Pourquoi choisir la quête prélevée ?

1) Pour vous simplifier la vie : plus besoin d'avoir de la monnaie dans vos poches.

2) Si vous payez des impôts : vous pouvez donner davantage en bénéficiant des déductions fiscales en vigueur (cf. infra).

3) Saint-Georges peut anticiper son budget, en comptant sur des entrées d'argent régulières qui facilitent la gestion de sa trésorerie.

4) C'est une façon discrète et efficace de donner à la quête.

Comment se lancer ?

La quête prélevée c'est un prélèvement automatique sur votre compte bancaire. C'est très facile à mettre en place.

Il suffit d'aller ici : <https://www.donnons-lyon.catholique.fr/quetes-et-ceremonies/>, ensuite sur le côté droit de la page, vous tapez le code postale "69005" puis vous sélectionnez "église Saint-Georges" et vous vous laissez guider.

Si vous êtes imposable, quelles sont les avantages ?

Grâce à la quête prélevée, vous bénéficiez d'une réduction d'impôt égale à 75 % du montant de votre don jusqu'à 554 € puis 66 % au-delà, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable. Cela vous permet par exemple de donner 480 € par an (soit 40 € par mois) pour un coût réel de 120 € après déduction fiscale. Si vous payez des impôts, il est donc possible de donner environ trois fois plus sans que cela ne coûte plus !

Vous recevrez un reçu fiscal du montant des sommes prélevées. Tous les diocèses de France ne bénéficient pas de cet avantage. Profitez-en ici à Lyon.

Avec la quête prélevée : tout le monde est gagnant.

GROUPE « PRIÈRE DES MAMANS »

Le groupe s'adresse aux mères de famille (aux grands-mères également) qui veulent prier pour leurs enfants (et petits enfants) afin de demander leur sanctification dans un monde difficile (internet, réseaux sociaux, athéisme, pornographie, etc...), et/ou demander leur guérison (enfants malades).

Il s'agit aussi de prier pour nos maris afin de leur obtenir les grâces nécessaires à leur état de vie, et enfin de demander les grâces nécessaires pour être de bonnes mères de famille à l'image de la très Sainte Vierge Marie, de Sainte Monique, de Sainte Rita et de tant d'autres saintes mamans..., chacune priant à ses intentions et aux intentions des autres membres du groupe.

Le groupe se réunit une (ou deux) fois par mois à la Maison Sainte Blandine (1er étage). Ce temps de prière est suivi d'un moment convivial autour d'une tasse de thé.

Prochaines réunions le jeudi 4 mai et le jeudi 8 juin à 15h à la MSB (pas de réunions pendant les vacances)

Renseignements et inscription auprès du secrétariat : secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr

RETRAITE POUR LES CONFIRMANDS ADULTES

1) Retraite organisée par les abbés de Saint-Georges pour les "adultes" de plus de 16 ans qui seront confirmés à Saint-Georges le 3 juin **ET** pour ceux qui seront confirmés le dimanche de Pentecôte à la Primatiale : le samedi 20 mai de 9h00 à 16h30 à la Basilique ND de Fourvière. Venir avec son pique-nique pour le déjeuner. Merci de vous inscrire avant le 5 mai.

2) Retraite organisée par le diocèse pour les "adultes" de plus de 18 ans qui seront confirmés à Saint-Georges le 3 juin et à la Primatiale le dimanche de Pentecôte (attention cette retraite ne concerne pas les néophytes qui ont reçu le baptême à Pâques) : à la Basilique ND de Fourvière, le samedi 13 mai de 9h à 16h30 avec notre Archevêque Mgr de Germay. Cela signifie que certains adultes de plus de 18 ans sont invités à participer à deux retraites. Merci de vous inscrire avant le 5 mai.

RENCONTRE DES FIANCES 2023

Mgr de Germay rencontrera les fiancés 2023 le 9 juin 2023 aux Lazaristes à 18h45 (échange, temps de prière, bénédiction suivi d'un apéritif)

ANNONCES HEBDOMADAIRES ELECTRONIQUES

On ne le dira jamais assez : abonnez-vous aux "annonces hebdomadaires électroniques" en allant sur le site internet de Saint-Georges ! Vous recevrez ainsi par mail, tous les vendredi, de nombreuses annonces concernant la vie de la communauté. Pour ce faire, rien de plus facile : vous allez sur le site www.eglisesaintgeorges.com ; vous cliquez sur l'icône "annonces hebdomadaires" et vous entrez votre adresse mail. C'est tout. Efficace.

CONCERT DES ELEVES du "Collège Saints François et Jacinthe de FATIMA" : le Vendredi 12 mai à 20h à la chapelle de Valpré (Ecully)

PELERINAGE DE PENTECOTE

Inscription au pèlerinage de Chartres sur le site ND de Chrétienté (<https://www.nd-chretiente.com/chartres-2023/inscription-au-pelerinage-de-chartres/>)
Tarifs préférentiels jusqu'au 7 mai

Chapitre commun des "ANGES GARDIENS" de Saint-Georges et de Saint-Just

Programme :

samedi 27 mai à la collégiale Saint-Just :
- récitation du chapelet, prière du pèlerin et oraison à 10h15,

- messe à 11h;

dimanche 28 mai:

- récitation du chapelet, prière du pèlerin et oraison à 15h30 à Saint-Georges,

lundi 29 mai : marche du chapitre familles « Saint Jose Luis Sanchez del Rio» dans la vallée de l'Azergues en communion avec les marcheurs de Chartres (marche, prières, chants, topos, confessions, messe à midi à Chazay d'Azergues, repas tiré du sac, etc...) :

- Rendez-vous à 8h devant l'église de Chazay d'Azergues pour une marche de 10 km (boucle revenant à Chazay d'Azergues)

- messe à 12h en l'église de Chazay d'Azergues,

- apéritif et pique-nique tiré du sac à 13h30

Contact : Jean-Philippe Rabilloud
jeanrabilloud@hotmail.com

Quêtes impérées du mois :

- 7 mai : Les Vocations (Universelle - Totale)

- 21 mai : Moyens de communication sociale (Universelle - Partielle)



MISSEL POUR LES FIDELES
Des missels sont en vente à la sacristie (pour enfants, pour adultes)

OFFRANDE DE MESSES
(Cf. Site internet pour les explications, onglet "dons")

Messe : 18€
Neuvaine : 180€

À vos agendas !

Catéchisme (CP à CM2) : les mercredis de 9h30 à 11h à la MSB (hors vacances scolaires). Inscriptions sur place.

Collégiens et Lycéens : Cours tous les mercredi (hors vacances scolaires) à 17h30 pour les collégiens avec le frère Sébastien, le séminariste Grégoire, et l'abbé Grenier, et cours tous les 15 jours pour les lycéens avec l'abbé Spriet de 18h à 19h.

Etudiants et jeunes pros :

1. **Rosaire Vivant des jeunes :** apprendre à prier le chapelet et se former. Contact : Abbé Spriet.
2. **Misericordia :** Contact : Arnaud Freismuth 06 85 56 73 26 - arnaudfreismuth@gmail.com
3. **Groupe Saint Jean-Paul II (jeunes célibataires de plus de 35 ans) :** Cf. Annonces hebdomadaires de Saint-Georges.

Catéchumènes (adultes demandant le baptême) ou adultes désirant revoir toutes les bases du catéchisme en un an : chaque mercredi de la période scolaire de 20h30 à 22h avec l'abbé Laurent Guimon. Cours aussi dispensé par YouTube pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — lien privé, pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

Néophytes (adultes récemment baptisés) ou « recommençants » : un mercredi sur deux avec l'abbé Spriet de 20h30 à 22h. Cours aussi enregistré pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

Catéchisme pour adultes : lundi 22 mai de 20h30 à 22h avec l'abbé Spriet. Cette année : la prière (4ème partie du Catéchisme de l'Eglise Catholique).

A la découverte de la Bible : avec l'abbé Laurent

Guimon, prochains cours le 11 mai à 20h30 et le 12 mai à 15h.

Initiation pratique sur la liturgie de la messe : Pour apprendre à participer à la Messe et à suivre la liturgie dans son missel.

Soirée jeunes couples (moins de 5 ans de mariage) : le mardi 23 mai à 20h à la MSB. Cf. Site de Saint-Georges.

Foyers "Domus Christiani" : www.domus-christiani.fr. Et cf. Site de Saint-Georges.

Groupe saint Joseph : groupe d'époux éprouvés, par une séparation, un divorce, un procès en nullité de mariage, etc. L'objectif est de soutenir ces personnes, et qu'elles s'apportent mutuellement une aide fraternelle. Une rencontre par mois à la MSB. Le premier vendredi du mois. Contact : Capucine Maire : capucinemaire@gmail.com.

Conférence Saint-Vincent de Paul : pour visiter à domicile les personnes isolées. Contact : Matthieu Sautel, 06 80 96 44 12, matthieu.sautel@gmail.com.

Ecoute Post-IVG : Chaque mois, une équipe composée d'une écoutante, d'une psychologue, d'un médecin et d'un prêtre (abbé Spriet) accueille, écoute et accompagne à Lyon des femmes ayant connu un avortement. Parlez-en autour de vous. Contact : parolepostivglyon@gmail.com

Le Centre "Billings France" de la région Rhône-Alpes propose des formations :

Monsieur et Madame de Riberolles
billings.rhone.alpes@gmail.com - 06 67 27 89 91

Carnet de famille

Baptêmes

Le 1er avril d'Eugénie SALAÛN-PENQUER fille de Thomas SALAÛN-PENQUER et Amélie née BERGOT

Le 1er avril d'Augustine BERNARD fille de Timothy BERNARD et de Nolween née BOBIN

Le 8 avril de nos catéchumènes : Paul AUBIN, Hugo BATTIE, Thomas BURCKEL, Clara CANONNE, Cédric et Pierric DREVET, Sammy DUBOIS, Axel DUREUTH, Victor GAUDAIRE, Arnaud HOUNGBEDJI, Jérémy KAMPF, Maël LE FRESNE, Bérange MIGHETTI, Leila et Philippe OLIVA, et Faustine ZANARDO.

Le 15 avril de Raphaël JEANNOT fils de Anathole JEANNOT et Agathe née BERTHOU

Le 16 avril d'Andréa FAYET fille de Laurent FAYET et Camille née MORGAN

Le 22 avril de Valentine MESLIN fille de Etienne MESLIN et Dauphine née BEVILLARD; Le 22 avril d'Orlane DIAZ fille de Florian DIAZ et Manon née GONZALEZ-GARCIA

Le 30 avril d'Ambroise POTIRON fils de Benoît POTIRON et Carole née BEROUD

Le 31 avril de Louis BERNARDINI fils de François BERNARDINI et Cassandre née BEJNAR-JANICK

Premières communions

Le 9 avril de Jean-Eude FERMON

Le 23 avril de Antoine PILLOT

Mai 2023

Date	Fête	Activités	
Jeudi 4 mai	Ste Monique, veuve	Messes à 7h et 18h30 Groupe "Prière des mamans" à 15h à la MSB	  
Vendredi 5 (1er du mois)	St Pie V, dominicain, pape et confesseur - <i>Messe votive du Sacré Coeur</i>	Messes à 7h et 18h30 Groupe St Joseph Adoration eucharistique de 19h30 à 23h	  
Samedi 6 (1er du mois)	De la Sainte Vierge le samedi	Messes à 9h et 11h en rite lyonnais	  Confessions de 9h45 à 10h45
Dimanche 7 mai	Quatrième dimanche après Pâques	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 (quête impérée totale pour les vocations) Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 8	De la férie	Messes à 9h et 18h30 Rosaire Vivant des jeunes à 19h15	  
Mardi 9	St Grégoire de Nazianze, évêque, confesseur et docteur	Messes à 9h et 18h30 Récollecion pour les dames et jeunes femmes Conférence de l'abbé Guimon sur le thème de "l'homme et la femme à l'image de Dieu" à 20h à la MSB	  
Mercredi 10	St Antonin, évêque et confesseur	Messes à 7h, 9h (messe pour Madame Elisabeth, soeur du roi Louis XVI) et 18h30 - Collégiens à 17h30 - Catéchumènes à 20h30 - Ecoute post-IVG	  
Jeudi 11	St Philippe et St Jacques le mineur, apôtres	Messes à 7h et 18h30 Cours sur la Bible n°6 à 20h30	  
Vendredi 12	Sts Nérée, Achille, Domitille, vierge, et Pancrace, martyrs	Messes à 7h et 18h30 Cours sur la Bible n°6 à 15h	  
Samedi 13	St Robert Bellarmin, jésuite, évêque et docteur de l'Eglise - <i>Anniversaire de la première apparition à Fatima</i>	Messes à 9h en rite lyonnais (pas à 11h) Retraite des confirmands adultes à Fourvière (diocèse)	  Confessions de 9h45 à 10h45
Dimanche 14 mai	Solennité de Sainte Jeanne d'Arc <i>Mémoire du 5ème dimanche après Pâques</i>	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
lundi 15	St Jean-Baptiste de la Salle, prêtre	Messes à 9h et 18h30 Conseil pour les affaires économiques (CPAE)	  
mardi 16	St Ubald de Gubbio, évêque et confesseur	Messes à 9h et 18h30	  
mercredi 17	Vigile de l'Ascension	Messes à 7h, 9h et 18h30 Collégiens à 17h30 et lycéens à 18h Catéchumènes et néophytes à 20h30	  
jeudi 18	ASCENSION DE NOTRE-SEIGNEUR	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
vendredi 19	Vendredi après l'Ascension	Messes à 7h et 18h30 Retraite des confirmands enfants (St Georges)	  
samedi 20	St Bernardin de Sienne, confesseur	Messe à 9h Retraite des confirmands enfants et adultes (St Georges)	Pas de confessions ni de chapelet
Dimanche 21 mai	Dimanche après l'Ascension	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45 (quête impérée partielle)	
lundi 22	Ste Rita de Cassia, mère de famille	Messes à 9h et 18h30 Cours pour adultes (CEC) à 20h30	  
mardi 23	De la férie	Messes à 9h et 18h30 Rencontre Jeunes Couples	  
mercredi 24	ND Auxiliatrice, secours des chrétiens	Messes à 7h, 9h et 18h30 Collégiens à 17h30 - Catéchumènes à 20h30	  
jeudi 25	St Grégoire VII, abbé et pape - St Urbain 1er, pape martyr	Messes à 7h et 18h30	  
vendredi 26	St Philippe Néri, religieux	Messes à 7h et 18h30	  
samedi 27	Vigile de la Pentecôte	Messes à 9h et 11h en rite lyonnais	  Confessions de 9h45 à 10h45
Dimanche 28 mai	PENTECÔTE	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45 Confirmations par Mgr de Germay à 16h à la Primatiale (adultes)	
lundi 29	Lundi de la Pentecôte	Messe à 18h30	  
mardi 30	Mardi de Pentecôte - Ste Jeanne d'Arc, vierge, patronne secondaire de la France	Messes à 9h et 18h30	  
mercredi 31	Mercredi des Quatre-Temps de Pentecôte - B^{se} Vierge Marie Reine	Messes à 7h, 9h et 18h30 Collégiens à 17h30 et Lycéens à 20h30 Retraite des Professions de Foi à la MSB de 13h30 à 17h Catéchumènes et néophytes à 20h30	  
Jeudi 1er juin	Jeudi de Pentecôte	Messes à 7h et 18h30 Cours sur la Bible n°7 à 20h30	  
vendredi 2 (1er du mois)	Vendredi des Quatre-Temps de Pentecôte - St Pothin évêque de Lyon et ses compagnons martyrs (LYON)	Messes à 7h et 18h30 Cours sur la Bible n°7 à 15h Adoration eucharistique de 19h30 à 23h	  
samedi 3 (1er du mois)	Samedi des Quatre-Temps de Pentecôte	Confirmations par Mgr Le Gal à 10h à Saint-Georges (enfants et quelques adultes)	Pas de confessions ni de chapelet
Dimanche 4 juin	Sainte Trinité	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Professions de Foi à 10h Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	

Légende :  confessions de 17h30 jusqu'à 18h15 (sauf horaire spécifique);  chapelet à 18h;  adoration de 17h00 à 18h15

LS : Abbé Laurent Spriet, LG : Abbé Laurent Guimon, MG : Abbé Mathieu Grenier

En cas de contradiction entre le bulletin et le site ou la lettre hebdomadaire, ce sont le site et la lettre hebdomadaire qui priment. Le bulletin est prévu un mois à l'avance : il ne peut pas tenir compte des aléas. Merci.